

ASTILLERO

► Primera parte del libreto

► Campañas para justificar ► Reacomodos visibles

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Se ha cumplido la primera parte de la presunta legitimación del mazazo por venir. Las fofas y tragicómicas campañas partidistas de proselitismo sirvieron para demostrar que, así como están las cosas, la vía electoral es solamente una forma de repartición negociada del poder entre elites y una farsa de supuesta participación ciudadana en la confección de las estructuras que enseguida acabarán golpeando a esa misma población (ilusionable, desinformada, abstinerente, anuladora o vendedora de su propio voto: todo desemboca en las mismas alforjas de las cúpulas).

El PAN-gobierno desnudó sin pudor su intimididad autoritaria: el discurso del partido en el poder se fundó en la exaltación de los presuntos méritos de Felipe el Valiente y en la acusación tramposa de que disientir es una forma de apoyar a los "malvados" y votar por el *blanquiazul* sería una manera de dar continuidad a los heroicos esfuerzos de SuperCalderón. Pero ni así parece haberle ajustado al germanismo-felipismo para tener mayoría en San Lázaro. El PRI vio disminuir las tendencias electorales que le favorecían ampliamente antes de la magnificación de la influencia calderona, pero de todos modos parece encaminado a conseguir el mayor número de votos federales, de tal manera que el segundo tramo de la administración de F.C. estaría atado a las negociaciones con un prísmo que cree tener al alcance de la mano el regreso a Los Pinos, ya sea con Quique Gaviotón desatado o con Man-

lio Fabio agazapado.

El PRD Chucho perderá votos a causa del deslinde de hecho de López Obrador, pero el proyecto de los colaboracionistas no necesita principalmente curules y votos, sino pagos en especie (financiamiento subterráneo, cargos en gobiernos, buena voluntad de las televisoras, por ejemplo). La resistencia lopezobradorista apenas alcanzará a formar una bancada simbólica (entre perredistas que se salgan del control chucho, petistas y convergentes), pero con ella podrá librar ciertas batallas ineludibles (ya está en puerta el intento de gravar alimentos y medicinas, sobre todo teniendo en cuenta el desplome de la recaudación fiscal) y preparará el camino para la segunda y última postulación de AMLO a la Presidencia y la construcción explícita de lo que después de 2012 podría ser un nuevo partido.

En lo inmediato pueden apuntarse dos casos "ganadores": el Verde Ecologista ha vendido sus candidaturas seguras a diputados plurinominales a la teledictadura que así cree posible impedir, desde dentro, que en San Lázaro se impulsen, aprueben o convaliden reformas legales que perjudiquen a los apellidos Azcárraga y Salinas Pliego (una hija de éste va como candidata segura; Televisa consiguió lugares de privilegio para su plantilla de abogados defensores), todo a cambio de, entre otras cosas, una tramposa campaña propagandística apenas disfrazada que llevará a las urnas a electores superficiales que crean en las "bondades" del falso ecologismo verde dólar (y así ten-

drán más recursos y prerrogativas económicas los *juniors* que ordeñan al PVEM). Otro crecimiento "milagroso" será el del partido de Elba Esther, gracias a la ayuda económica del calderonismo, que puso a su servicio la caja chica llamada Lotería Nacional, y a la manipulación abierta de padres de familia y profesores, a los que se ha convertido en promotores del voto marca mapache.

Pero todo finalmente quedará en lo previsto. La consolidación del PanPristein que, ayudado por sus aliados chantajistas intercambiables, el Verde y el Panal, hará reformas y tomará decisiones "dolorosas, pero necesarias" para tratar de mantener a flote al desvencijado navío irónicamente condenado a ser titánico.

ASTILLAS

Luis Medina Martínez comparte las palabras del profesor James Petras sobre las implicaciones de Estados Unidos en el golpe hondureño (<http://www.piensachile.com/content/view/5668/1/>): "... la política de Obama es mucho más sutil que en el pasado. Diplomáticamente han condenado la situación de violencia (...) Pero uno sabe que lo que dicen en público, en foros donde no tienen alternativa, es una cosa, y lo que hacen a partir de sus contactos y vínculos en Honduras es otra cosa (...) yo no tengo ninguna duda de que con la presencia norteamericana, la presencia militar profunda en Honduras, no hay ninguna posibilidad de que este golpe ocurra sin la presencia y complicidad de los Estados Unidos (...)



Uno no puede imaginar un gobierno más subordinado al Pentágono que los militares de Honduras (...) no se puede imaginar que el Ministerio de Defensa de Honduras pueda actuar sin la complicidad activa de los Estados Unidos"... El doctor Rigoberto Longoria propone: "Uno: Que los voceros de lo que queda de la presidencia de México saquen una estadística de los empleos creados en estos últimos tres años, junto con lo gastado en seguridad para el espurio, y el número de asesinatos en el país. Ahí se podrán dar cuenta claramente de lo que están haciendo.

Dos: que se construya un espurionómvil para disminuir el gasto en seguridad de Calderón; nos saldría mucho más barato y él, así como se cree presidente, se podría sentir Papa. Y, tres: Que en vez de realizar elecciones de diputados y senadores se realice una gran rifa nacional de estos puestos. Aseguro que todo el país estaría más pendiente de este sorteo, y algunos saldríamos de pobres y se ahorraría el dinero que desperdician en las campañas (sólo habría qué darle alguna indemnización a Televisa)"... Ebrard ha comenzado temprano la lucha por más recursos para el Distrito

Federal en el presupuesto de 2010. "Ya estuvo suave", fue la frase escogida para contrastar el que, según sus cuentas, la capital del país aporte a las finanzas nacionales mucho más de lo que le es devuelto... Y, mientras Calderón propone desde Panamá un frente continental contra la delincuencia organizada (;gulp!), es decir, una prolongación por tierras americanas del Mexiquín de la "guerra" contra el narcotráfico, ;hasta mañana, con el caso de la guardería ABC celosamente guardado por el felipismo para dar un golpe efectista antes de la hora de las urnas!

ÁRBITROS ELECTORALES



Los titulares del IFE, Leonardo Valdés, y del TEPJF, María del Carmen Alanís, se reunieron ayer en el restaurante San Ángel Inn ■ Foto Marco Peláez

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx